

Un estudio niega focos de bandas latinas en Castellón - El Mundo Castellón al Día - 04/11/2016

# Un estudio niega focos de bandas latinas en Castellón

El Congreso de Criminología, que se celebra en la UJI, acoge hoy una ponencia sobre la delincuencia en los partidos políticos

## CARMEN HERNÁNDEZ CASTELLÓN

Tras la conferencia inaugural del reconocido criminólogo Vicente Garrido, el II Congreso Interuniversitario de Criminología de la Comunidad Valenciana acogió ayer interesantes ponencias entre las que destacó la llevada a cabo por el profesor de la UJI Juan José Periago, que se hizo eco del estudio llegada a cabo por el grupo de investigación de Derecho Penal y Criminología de la UJI, liderado por Marisa Cuerda, sobre las bandas latinas.

Tal y como confirmó Periago, «pretendemos poner en conocimiento de los profesionales este fenómeno de las bandas latinas y de su evolución y control en nuestro país». El grupo de investigación del campus del Riu Sec, que se ha centrado en el

análisis concreto de los denominados Latin Kings, puntualiza que en la provincia de Castellón no existen este tipo de bandas por lo que este fenómeno no es alarmante y no se debe crear una alarma social. «En Castellón no hay bandas, son grupos muy domésticos de chiquillos, sin estructura alguna, sin ningún tipo de organización», asegura el docente de la UJI, quien también indica que se suelen reunir en los parques pero no dan ningún problema.

Al contrario, las bandas de Latin Kings analizadas, que se suelen radicar en las grandes ciudades españolas como Madrid, Barcelona y también en Valencia y Murcia, tienen una estructura jerárquica, un dominio territorial y una organización capitular.



La UJI acoge el Congreso de Criminología. EL MUNDO

«Gracias a las reformas legislativas de 2006 que apuestan por la coordinación entre las fuerzas de seguridad del Estado, las delegaciones del Gobierno y la Fiscalía se ha logrado frenar el aumento de estas bandas latinas», aseguran miembros de este grupo de investigación, que cifran en 786 las detenciones de miembros de estas bandas en 2015.

Asimismo, se da a conocer el perfil de los jóvenes que pertenecen a los Latin Kings, que se sitúa en una franja de edad situada entre los 16 y los 25 años (un 35% de los detenidos eran menores de edad), de procedencia sudamericana y con dificultades para adaptarse al nivel escolar

por la falta de control parental. «Al recibir un cierto rechazo social buscan integrarse en la banda como un sistema de aceptación», indican responsables del estudio, quienes también indican que muchos de ellos ya han tenido comportamientos delictivos en su países de origen.

El Congreso sigue durante hoy viernes con otra docena de interesantes conferencias, entre las que destacan la que ofrecerá el profesor asociado de la UJI, Javier Zaldívar, sobre la fragilidad del derecho a la intimidad en el mundo virtual así como la intervención de José León, que versará sobre la cuestión ¿Por qué 'delinquen' los partidos políticos?.